

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
3:15 m.—2:25 t. y 4 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3:55 m.—7:35 y 5:15 t.
De La Puebla á Palma
4:35 m.—3:20 y 5:40 t.
De La Puebla á Manacor
8:20 m.—2:45 y 5:40 t.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Mier. 5 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA MADRE DE WASHINGTON.

Merced á la preponderancia que los estudios clásicos tienen en nuestra educacion, nosotros conocemos mejor los personajes célebres de Grecia y Roma, que aquellos otros de los pueblos modernos que casi han sido nuestros contemporáneos. Con las mujeres célebres sucede más aún esto mismo, así en virtud como en vicio. Por eso la historia de Agripina, por ejemplo nos es más conocida que la de Catalina II y sabemos mucho más de la madre de los Gracos, que de la madre de Washington.

Sin embargo, fijándonos en esta última debemos decir, que por lo que influyó con su educacion sobre el carácter de su hijo, es digna de ser conocida y honrada por la posteridad.

Mary Ball, que así se llamaba esta dama, era hija del coronel Ball y habia nacido el año 1706 en la colonia inglesa de Virginia.

El 6 de Marzo de 1730, Mary Ball, casó con Agustin Washington, viudo, que en su primer matrimonio habia tenido seis hijos de los cuales, le vivian dos: Laurencia y Agustin Washington.

Jorje Washington, el héroe norteamericano nació el 22 de Febrero de 1732 á orillas del Potomac en Bridgés-Creek, condado de Wasmoreland, territorio de la Virginia. Su familia, establecida en América desde 1657, habia pertenecido á la nobleza secundaria del condado de Durham en Inglaterra y ocupaba un lugar distinguido entre los plantadores de la Virginia. Su padre era un hombre considerado, rico influyente, que al morir dejó sus diez hijos en una posicion independiente y honrosa.

Jorje Washington tenia once años cuando perdió á su padre. Quedó bajo la tutela de su madre, mujer justa y temerosa de Dios, de un espíritu elevado práctico y de un corazón apasionado y firme, que inspiraba á todos los suyos respeto á la vez imponente y afectuoso.

Uno de los primos de Washington hablando de ella, decia:

«Yo he sido largo tiempo condiscipulo de Jorje y el compañero de sus juegos, y yo temia más á su madre, que á mis padres.»

Los caballeros franceses que fueron más tarde con Lafallete á ayudar á los americanos en su lucha por la independencia, hicieron grandes elogios de aquella señora tan sencilla como majestuosa que recibia los más afectuosos testimonios de veneracion de aquel hijo, que acababa de arrojar el poder de la Gran Bretaña.

La excelente dama habia perdido su marido el 12 de Abril de 1743 y habia permanecido viuda á la cabeza de una patriarcal familia, compuesta de dos hijos cuatro varones y dos hembras de las cuales el mayor debia eclipsar á todos los demás por su renombre.

Su madre no podía dominar cierta predilección hacia ese hijo que debia ser por tantos títulos el jefe de la casa y velaba cuidadosamente por su educacion. Gracias á esto y á la firme al par que dulce voluntad de su madre, Jorje Washington llegó á dominar cierta tendencia á la rudeza y á la violencia, que era natural en su carácter primitivo. Ella le enseñó á dominarse y desarrolló en su espíritu alta idea de la dignidad y de la responsabilidad humanas.

Al mismo tiempo cuidó de que su enseñanza fuese sólida, basada en grandes principios morales, siquiera científica y literariamente no fuese muy extensa.

Es á esta elevacion y á esta serenidad de conciencia á lo que Washington y su madre debieron no estar nunca por debajo de la fortuna, aceptando sus favores sin orgullo y la desgracia sin temor; no dejándose desvanecer por la prosperidad, ni abatir por los contratiempos.

Cuando Washington cumplió los quince años quiso entrar en la marina real, pero su madre se opuso haciéndole ver, que él debía vivir entre sus conciudadanos y ayudarles en la tarea de transformar el país y poner al servicio de este último todas las fuerzas y toda la inteligencia que Dios le habia dado. Esto era quizás un presentimiento de los grandes servicios que á su país habia de prestar el futuro caudillo de la independencia norteamericana.

«Cuando llegó el periodo de la intruccion, dice Emilio Sonvester, la esforzada señora vió con inquietud, pero sin debilidad, á su hijo Jorge ponerse á la cabeza de los insurrectos, cuando supo sus primeros reveses, no se la oyó desesperar ni lamentarse; cuando le noticiaron sus triunfos, conservó la misma calma.

Los ingleses, dueños de Nueva Jersey, se habian diseminado por aquella provincia. Washington, que acampaba del otro lado del Delaware, dijo á sus oficiales: «El enemigo ha extendido demasiado sus alas; ya es tiempo de cortárselas.» Y pasado el río obtuvo una victoria que salvó la Union americana. Esta nueva fue llevada á su madre por gran número de amigos que corrieron á felicitarla. Ella se congratuló por la felicidad de la patria; mas como los elogios á Washington iban en aumento, dijo seria: «Este ya es adulacion, señores. Yo espero que Jorje recordará siempre las lecciones que le he dado y no olvidará que es un sencillo ciudadano de la Union á quien Dios ha hecho más dichoso que á los otros.»

Cuando supo la capitulacion de Cornieallis no pensó lo primero en la gloria de su hijo sino que exclamó: «Dios sea loado, nuestra patria es libre y vamos á tener paz.»

En siete años de guerra no habia visto á su hijo. Este, luego que á la cabeza de las fuerzas aliadas hizo su entrada triunfal en Nueva York, salió en direccion á Frederikburg y solo completamente se encaminó á ver á su madre, que le recibió con gran cariño.

—Has practicado la virtud, le dijo ésta, la gloria no es más que una consecuencia.

Elevado á la presidencia de la república Washington quiso llevar á su lado á su madre. Esta no lo permitió: siguió haciendo la misma vida sencilla y laboriosa que siempre habia hecho. A los 82 años aún daba una vuelta todas las mañanas por sus plantaciones y escribia á su buen Jorje, como ella llamaba á su hijo, cartas llenas de buen sentido y de rectitud. Dios sabe cuánto influyeron estas cartas en la patriótica conducta del general.

El año 1791, á los 85 de edad, murió de un cáncer en el estómago, Mary Ball, en el pleno dominio de sus funciones intelectuales, y edificando á todos por la resignacion y la paciencia con que soportó tan terrible enfermedad.

La república elevó en 1833 un hermoso obelisco sobre su tumba. En lo alto de la columna, de 45 pies de elevacion, se ostenta el busto de Washington. Parece significar el monumento de donde arranca y á qué se debe la gloria del caudillo de la independencia americana.

(La Mañana)

Copiamos la siguiente

CARTA DE MADRID.

«Nada tan económico como la ira de los periódicos zorrillistas por el brindis de Linarez. Lanza sobre el duque de la Torre todo género de acusaciones; recuérdanle no sé que especie de tratos y contratos con el señor Zorrilla; sus compromisos revolucionarios; sus declaraciones de otras veces empleando en los artículos que hoy le dedican palabras tan duras y depresivas como halagadoras eran las de otros días, en que abrigaban la grata ilusion de que el vencedor de Alcolea iba á ponerse á las órdenes del señor Ruiz Zorrilla.

¡Siempre iguales los partidos revolucionarios! Ensalzan á los adversarios y deprimen á los amigos verdaderos. Aun recuerdo un artículo publicado en «El Pueblo Español», aquel periódico que creyendo á Castelar el mas impopular de los españoles, se propuso reunir suscripciones á millares, insultando diariamente á nuestro ilustre jefe, y á los dos meses moria sin un solo suscriptor; aun recuerdo aquel artículo en que se demostraba por a más b que el duque de la Torre era mucho más republicano que Castelar. Reunirse un par de jóvenes banqueteados y no dirigir telegrama de felicitacion al señor Duque, era poco menos que delito de lesa patria. Hoy esos mismos caballeros se llaman á engaño é insultan y denuestan al que antes procuraran ensalzar. El Duque de la Torre habia sido enemigo constante de los zorrillistas; habia combatido en todas partes, en los parlamentos con la palabra y en los campos de batalla con la espada, y no obstante si se presta á seguirles hubieran puesto sobre las cabezas de los leales de siempre, de los hombres que han consagrado larga existencia á defender la libertad y la república; pero se aparta de ellos y le acusan hasta de traidor y mal caballero.

Mas vengamos á cuentas. ¿Porque el ridiculo enojo de los periódicos zorrillistas? ¿En qué consiste la falta del Duque de la Torre? No he de examinar si las declaraciones de éste perjudican á nuestro partido; despojado de toda pasion política he de juzgar en si mismos los hechos. No he de negar que el brindis de Linarez sorprendió á todos por la actitud en que suponian al general Serrano. No habia éste ejecutado ningun acto público y solemne que le comprometiera á defender los intereses de ninguna parcialidad política, á procurar el triunfo de ninguna idea. Los incautos jóvenes de los banquetes pusieron formal empeño en que fuese republicano, y revolucionario decidido mantenedor de la union democrática; y él dejóles decir sin molestarse en desvanecer sus ilusiones.

Afirman los periódicos zorrillistas que el general Serrano habia contraído compromisos revolucionarios. No lo creemos tal vez en los días de la dominacion conservadora, de reaccion Canovista, el vencedor de Alcolea echará de menos los felices días de la revolucion, la libertad de que todos los partidos disfrutaban, la atmósfera oxigenada y pura en que la nacion crecia curándose de antiguos y grandes males. Pero desde el instante mismo en que el señor Sagasta ocupó el poder ¿era natural, era lógico que el Duque de la Torre buscara en los cuarteles la libertad, si esta se le ofrecia desde las alturas del poder? El Duque de la Torre ha de ver siempre en el señor Sagasta al compañero de victorias y de desgracias, al amigo leal y cariñoso, al jefe del partido á que él

perteneciera, de que él dejara de ser jefe por libre y espontánea determinacion; en los actuales gobernantes á los que participaron en anteriores épocas del poder que le les ofreciera á sus compañeros de armas, á sus amigos de toda la vida. ¿Y habia de conspirar contra estos hombres, con quienes tantos y tan estrechos lazos le unen?

La ira de los periódicos zorrillistas se comprende fácilmente; han vivido hasta aquí de misterios y las actitudes claras y definidas les son por extremo dañosas. Durante largo tiempo entretuvieron los forjadores de revoluciones imaginarias, los ojos propios y de los amigos incautos con la enumeracion de fuerzas potentísimas con que cada uno de sus ochenta generales contaba para derribar en un instante dado el trono, sin que hubiese fuerzas humanas ni divinas capaces de resistir su empuje. Mas ¡oh desencanto! esos generales comienzan á desfilar hacia la derecha; las dos terceras partes son colocados por el señor Sagasta y el resto ingresa en la democracia dinástica. Para forjar novelas revolucionarias, solo queda ya la indefinida actitud del general Serrano; su silencio se interpreta como adhesion y sus actos más insignificantes sirven de tema á las misteriosas y revolucionarias conversaciones.

Un día, el general Serrano se levanta á los postres de un banquete, es decir en ocasion análoga á las en que tantas veces le felicitaran los jóvenes incautos, y declara su entusiasmo monárquico y dinástico. ¿Puede darse mayor desengaño que el sufrido por los revolucionarios? ¿Donde encontrarán ya el héroe misterioso que haga nacer de nuevo la esperanza en los decaídos ánimos? El general Serrano ha obrado como bueno, diciendo la verdad desnuda á su país, y ante los apasionados y violentísimos ataques de sus admiradores de ayer debe observar la misma actitud que ante sus alabanzas. Los revolucionarios incorregibles han sufrido un nuevo desengaño; no será ciertamente el último: que es por extremo difícil á los monárquicos de siempre, volver la espalda á la monarquía que les tiende cariñoso y suplicante los brazos para seguir en sus baldíos empeños revolucionarios á D. Manuel Ruiz Zorrilla.—A.»

LA OPINION.

COMPARACION.

Hace muchos meses que venimos diciendo que entre los partidos políticos españoles, la democracia gubernamental era la que contaba con mayor fuerza. Para esta afirmacion no nos valiamos de nuestras propias convicciones, sino de la enseñanza de antiguos refranes que encuentran comprobacion en la experiencia, y de la frase de batalla adoptada por los protagonistas de los pasados banquetes, que no se cansaban de repetir en todos los tonos el principio de que «la union produce la fuerza» y jamás sin aquella podrá lograrse lo que todos ambicionan en bien de la libertad y de la democracia.

Podriamos reducirnos para la demostracion que nos proponemos, á recordar el número de los partidos en que se dividió en la memorable época ya citada, la antigua agrupacion republicana; pero como nuestro objeto alcanza á más altura, como no nos consideramos combatidos solamen-

te por los que en su lamentable ceguera traducen nuestras declaraciones patrióticas y republicanas cual si fueran protestas reaccionarias y absolutistas, sino que entendemos ser nuestros más irreconciliables enemigos desde que admiran al héroe del Tolison, el devastador de nuestras provincias del Norte, hasta los afectos al actual orden de cosas, vamos á empezar por el carlismo para terminar en los que llegan hasta desconocer toda idea política y se cobijan bajo la bandera federal práctica.

Digan de su certeza si acaso alguien duda de nuestras palabras, esos órganos que representan las dos tendencias del absolutismo, *El Siglo Futuro* y *La Fé*, vienen maltratándose, con escándalo de la moral política, sonrojada ante tan desconsolador espectáculo, y de los hombres que todavía llenos de ardiente fé permanecen fieles á la causa de quien jamás merecerá el más insignificante de los muchos sacrificios que en su obsequio se han realizado.

Pruébenos quien no acepte nuestro razonamiento, que el partido moderado no quedó completamente disuelto y con la sola representación del honrado señor Moyano, mientras pasaban á la libertad elementos valiosos con el señor Xiquena y al partido conservador personalidades como el señor Bedoya; véanse los subordinados de Cánovas y Toreno completamente divididos entre amigos de Romero ó admiradores de Silvela; recuérdense las antiguas tendencias de Balaguer y Navarro Rodrigo y fijese la vista en las últimas escenas que con dolor presenciáramos ha poco en la Cámara popular y que presentan dos tendencias deplorables dentro de la actual mayoría; acudan á los hombres del progresismo y en las respectivas tendencias de Martos y Montero, Zorrilla y Salmeron; á Figueras, primero como sostenedor de la union y como su impugnador, mas tarde, y admírese, por último, á los elementos federales, derrotados dentro de su partido por la falange internacional que pospone y aparta de la direccion de sus asuntos á sus más constantes partidarios, á los mismos que ayer eran sus ídolos y objeto de todas sus predilecciones.

En breve reseña queda demostrada la tesis que nos propusimos, y podemos asegurar para poner término á este trabajo, que mientras esto sucede en todos los campos, el partido posibilista con su credo perfectamente definido y su ilustre jefe unánimemente respetado, sigue la marcha de su organizacion y representa hoy la única esperanza para la patria.

La noticia dada por *El Diario Español* de que el partido democrático-progresista va á hacer rogativas en toda España, celebrando reuniones para pedir al señor Ruiz Zorrilla que venga á reanimar con su presencia y su palabra el espíritu de las masas que le reconocen por jefe inspira á *El Globo* las siguientes reflexiones: «Esto nos recuerda cierta verídica historia.

«En una aldea del Norte los campesinos, visto que no llovía, con lo cual se iba por la posta la cosecha, sacaron en procesion á San Cristóbal. Una dos y tres veces salió la rogativa: á la cuarta, y como no hubiese ni vestigios de lluvia, los aldeanos, hartos ya de hacer súplicas, al pasar por un puente voltearon las andas y dieron con la imagen en el río.»

La lluvia es el Sr. Zorrilla; la imagen ya la han volteado algunos, y la voltearán muchos más.

Hacen bien.

La Correspondencia de España publica en su última hora el siguiente suelto.

«Las polémicas de carácter personal que sostienen sacerdotes y seglares en las columnas de *El Siglo Futuro*, *El Fénix* y *La Fé* producen tristísima impresion en las autoridades eclesiásticas. Es probable que en breve terminen por consejo de uno de los más altos dignatarios de la Iglesia.»

Dada la situacion en que se encuentran los ánimos, más que de los obispos necesitan los neos un verdadero consejo de guerra.

Y aun dudamos nosotros que con esto pudiera cesar la contienda.

Maldicion que parece de gitano:

«Y á Gambetta le deseamos que todo el mundo se le vuelvan suegras y tías,

que le pidan, que le abochornen, que le sajen, que le fastidien, que se le coman vivo.»

La copiamos de *El Correo Catalan* que, como buen católico, no puede menos de estar inspirado en espíritu de caridad.

Su Sanidad Leon XIII, á juzgar por lo que dice un colega de la mañana, es muy probable que abandone el Vaticano por la residencia en el castillo de Miramar, donde aún palpita el recuerdo del Emperador Maximiliano.

Como no está justificada esta resolucion del Sumo Pontífice, el Vaticano pasará á la posteridad célebre por su loca y por sus locos.

Una y otros viviendo en Miramar.

La Fé se arrepiente de haber maltratado al señor Gago, y retira la célebre frase en que calificó las cartas de dicho sacerdote de peteneras del *Arderius tonsurado de Sevilla*. Pero al mismo tiempo le dice que está empeñado en arrancarse la respetabilidad sacerdotal y profesoral con sus gracias de Trianal, y que ya no es digno de compasion, sino de desden profundo.

Cualquiera arregla tambien á la gente de esta banda.

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín Oficial» de esta provincia número 2289 correspondiente al juéves 13 del actual.

El Gobierno civil publica una circular dictando reglas para la formacion de los inventarios de edificios y demás propiedades de los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales y otras declarando súcias las procedencias de Beel-el-Haren (Arabia) en donde se ha declarado el cólera y tomando algunas precauciones sanitarias respecto á los peregrinos que regresen de la Meca.

La Administracion económica recuerda que el día 16 del actual espira el plazo para obtener sin recargo las cédulas personales y anuncia la provision del estanco de Biniaraix, vacante por fallecimiento del que lo desempeñaba.

La Audiencia de este distrito publica una sentencia declarando la prelación de un crédito á favor de D. Nicolás Masot sobre otro del *Crédito Balear* contra Doña Rosa Marcer.

La Universidad de Barcelona publica la vacante de algunas escuelas públicas en las provincias de Lérida, Baleares y Gerona.

La Comandancia General Subinspeccion de Artilleria de esta plaza anuncia la provision de seis plazas de armeros vacantes en la Compania de Obreros de la Maestranza de la Habana.

Nuestro querido amigo y Director D. Joaquin Fiol, electo diputado á Cortes por esta isla se embarcó ayer tarde en el vapor-correo *Union* para Valencia con direccion á Madrid, á donde va para tomar asiento en el Congreso. Acudieron á despedirle en su casa y en el muelle una notable multitud de amigos y correligionarios políticos y otro no menos numerosos de sus amigos particulares, entre los cuales los habia de todas las clases y gerarquias sin distincion de partidos.

Largas hileras de carruajes obstruian la plazuela y andén del muelle y el espacio que quedaba libre de ellos estaba atestado por centenares de personas deseosas de estrechar la mano de nuestro amigo que entró en el buque en medio de una verdadera ovacion.

Las muchas simpatias de que goza nuestro querido Director entre todas las clases sociales de esta isla, se revelaron ayer con la afectuosísima despedida que le hicieron, de modo que puede haber quedado altamente satisfecho, como lo estamos nosotros por la parte que nos toca, del general aprecio que se le profesa.

Deseamos á nuestro querido amigo un viaje feliz y las satisfacciones consiguiéntes al cargo de que va investido.

El vapor-correo «Puerto-Mahon» fondó ayer por la mañana á las seis y media en nuestro puerto procedente de la ciudad de aquel nombre, conduciendo la correspondencia pública y 331 pasajeros, entre ellos los quintos del actual reemplazo que han correspondido á la isla de Menorca.

Ayer á las siete y media de la mañana pasó á mejor vida nuestro apreciable amigo y distinguido facultativo primer Médico de este Hospital Civil Don Onofre Gonzalez Cepeda, persona que disfrutaba de generales simpatias en esta capital y cuyo fallecimiento ha causado un vivo pesar en cuantas personas tuvieron el gusto de tratarle.

Nos asociamos al sentimiento que embarga á todos y especialmente á su numerosa familia deseándole el necesario alivio á su dolor, asi como el eterno descanso para el alma del finado.

Las acciones verdaderamente meritorias no se recompensan bastante sino poniéndolas como ejemplos para imitar. En este número debe tratarse la que llevó á cabo ayer por la mañana el jóven Don Bernardo Pomar, el cual habiendo encontrado en la calle junto al *Crédito Balear* algunos billetes por valor de treinta dineros, corrió á entregarlos en la Caja de dicha sociedad á tiempo que el caballero que los habia perdido pedía indicios de ellos en la misma caja. Agradecido éste ofreció una notable remuneracion al jóven Pomar, el cual con un desprendimiento que le honra, rehusó el ofrecimiento.

De algun modo, pues, debe recompensarse su honradez, por eso hemos hecho pública su conducta para que recaiga sobre él, el aprecio de las gentes y sirva de estímulo á los demás para imitarla.

Desde hoy queda encargado de la Direccion de LA OPINION, nuestro querido amigo y compañero D. Eusebio Pascual.

Han sido anuladas las actas de eleccion de los cabildos de Sevilla, Santiago y Valencia, por no haber tomado parte en ella el número de compromisarios prevenido por la ley. De resultas de esta anulacion no podrá tomar asiento en la Alta Cámara nuestro Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo D. Mateo Jaume.

Celebramos intimamente la absolucion que ha recaído en la denuncia que pesaba sobre nuestro apreciable colega de Madrid *El Demócrata* y felicitamos al Sr. Carvajal por la brillante defensa que hizo del mencionado periódico.

Por cuestion de ensayos al decir de un colega, tuvo que prorogarse hasta el mártés de la próxima semana el concierto que se preparaba en el Conservatorio Balear para el mártés pasado.

En «El Bien Público» de Mahon hallamos las siguientes noticias que publica en su número del mártés:

«Procedente de Gibraltar y en tres dias de navegacion ha fondeado á las tres de esta tarde en las aguas de Calafiguera de este puerto el magnífico vapor aviso de la escuadra inglesa del Mediterráneo *Iris* al mando del capitán de navío M. C. H. Sepouour, de 10 cañones, 270 plazas, 3.750 toneladas y 7.330 caballos de fuerza en la máquina.

Mañana deben llegar la fragata capitana *Alexandra* y la corbeta *Temeraire* y el juéves el monitor *Superb*.

El *Iris* saldrá mañana á las doce para Barcelona para recoger la correspondencia, regresando despues á este puerto á incorporarse con los referidos buques.»

A las cinco de esta tarde y frente á la aduana de este puerto ha fondeado procedente de Cartagena en dos dias de navegacion la escuadrilla austriaca que se compone de la fragata de hélice *Fasana* al mando del capitán de navío Sig. Alfonso Caballero Enriquez de 1.900 toneladas, 7 cañones, 274 plazas y 400 caballos de fuerza; del bote *Porta-Torpedos* núm. 1 al mando del comandante Sig. Julino Rippe de 38 toneladas, 14 tripulantes 550 caballos de fuerza, y del bote *Porta-Torpedos* núm. 2 al mando del teniente de navío Loopotal Jerine de 38 toneladas, 14 plazas y 550 caballos de fuerza.

Los dos pequeños vapores portatorpedos son de nueva construccion y se puede llamar la vanguardia de la flotilla de vapores-torpedos que se propone adquirir el imperio austrohúngaro. Hoy la *Fasana* presta el servicio de buque escuela y á su bordo se halla establecida la academia de cadetes navales.

No ha saludado la plaza, pues solo están obligados á saludarla los buques que montan mas de diez cañones.

A última hora ha dejado caer anclas frente el arsenal, procedente de Barcelona, en un día de navegacion el vapor de guerra inglés *Condor* al mando del capitán

de fragata mister T. W. Egerton. con 107 plazas 780 toneladas, 3 cañones y 160 caballos de fuerza.

CORREO.

Madrid 9.

—Entre las diversas órdenes y autorizaciones que se firmaron ayer en la Direccion de Instruccion pública, referentes á concesiones de matriculas, hay dos que merecen consignarse por lo curiosas.

Una es la autorizacion solicitada por una señorita, y concedida por aquel centro, para cursar en la Facultad de Medicina de Madrid el año de doctorado.

La otra autoriza el ingreso en la Escuela de Caninos de aquella señorita cuya solicitud dimos á conocer ese verano pasada.

—La corbeta «Africa» va á Montevideo en el relevo de la «Consuelo.»

El vapor «Isabel la Católica» debe salir de Cartagena para Cádiz conduciendo parte del armamento destinado á la fragata «Navas de Tolosa.»

—En la prueba preliminar de la velocidad del «Gravina», verificada en Inglaterra, ha alcanzado el nuevo aviso un andar de catorce millas.

Madrid 10.

El diputado Sr. marqués de Muros, recogiendo las alusiones que le dirigió el señor conde de Toreno estando aquel ausente, promovió hoy en el Congreso un grave incidente calificando de groseros, alevosos y cobardes los conceptos expresados por el conde.

El presidente de la Cámara hubo de terciar en el debate obligando al de Muros á retirar tales palabras, continuando despues la discusion de actas.

En el Senado apoya el Sr. Moreno Nieto una enmienda al mensaje, doliéndose del desvío del Gobierno respecto al Papa, pero reconoce que los actuales gobernantes subieron al poder con el beneplácito del país y den continuar sus obras de progreso.

Despues de una breve y templada contestacion del señor Maluquer, doliéndose de los extravíos de los ultramontanos que confunden las cuestiones políticas con las relihosas, defienden al gobierno y al señor ministro de Estado, demostrando ajustarse perfectamente á los deberes de la política internacional.

La comision de actas se reúne ahora procurando ponerse de acuerdo y zanjar sus diferencias, declarando seguramente graves las actas de la eleccion de la Habana que pasarán al tribunal de actas.

Inmediatamente despues de constituirse el Congreso, los diputados por Soria y Navarra presentarán el proyecto de un ferrocarril del Pirineo Central por el Valle de Roncal, en vista de la resolucion del gobierno de no oponer dificultades á ningun proyecto, tratándose de iniciativa particular y sin subvenciones.

El proyecto de ley autorizando la presentacion á las Cortes del de un ferrocarril por Canfranc lo llevará el señor ministro de Fomento á la firma real el viérnes próximo.

Madrid 11.

Terminada satisfactoriamente la discusion surgida en la comision de actas, el señor Linares Rivas ha desistido del voto particular que queria presentar, declarándose leve el acta de Purchena.

Se ha verificado la reunion de los demócratas-dinásticos, habiendo asistido cerca de doscientos individuos; se ha ratificado el nombramiento de presidente en favor del señor Moret, y de vice-presidentes en favor de los señores Beranger y Sardoal.

Madrid 11.

El cónsul de España en Túnez participa que se ha realizado tranquilamente la ocupacion de aquella capital, por las tropas francesas.

S. M. la Reina Isabel llegará el juéves.

El marqués de Novaliches marcha hoy á esperarla en la frontera.

Ha sido absuelto «El Demócrata.» Se indica al general Despujol para el mando militar de Cataluña.

Paris.—En el Consejo de hoy, presidido por Mr. Grevy, se ha acordado aceptar la dimision al Gabinete.

Madrid 11.

Continuando en el Congreso la discusion de actas, el señor Pacheco impugna el voto particular del señor Rubio sobre la del señor Alvarez Mariño.

En el Senado juran los señores Prendergast y Bustamante.

El señor Calleja apoya una enmienda sobre enseñanza, exponiendo el lamentable estado en que se encuentra el material moral de la enseñanza en España; y excitando el celo del Gobierno para fomentarla, extiéndese en consideraciones respecto á la situación de los profesores de primera enseñanza, de las escuelas normales y de los catedráticos.

Gran número de profesores pueblan las tribunas.

Por fin ha quedado conjurado el conflicto surgido en el seno de la comision de actas, nombrando árbitro al señor Posada Herrera, que dicese ha propuesto al señor Linares Rivas desista de presentar voto particular, declarando leve el acta de Purchena que motivó el conflicto, y sometiendo todos á las resultas de la discusion en la Cámara.

Anoche se daba por muy probable el nombramiento del general Despujols para el mando militar de Cataluña.

Hoy se dice que se esperaba la llegada del general Blanco para ofrecerle dicho puesto.

En palacio se verificó la ceremonia de la imposición de las insignias de la Jaretiera al rey, cuyo acto estuvo muy concurrido.

Hoy se ha firmado la combinacion de gobernadores anunciada.

Madrid 11.

El gobierno muestra empeño en que se constituya el Congreso el próximo jueves, con objeto de que los presupuestos puedan votarse antes del mes de enero.

La comision de actas se reunirá despues de la sesion, bajo la presidencia del señor Posada Herrera, para resolver sobre el acta de Purchena, que originó el conflicto de que tienen ya noticia detallada.

Madrid 11.

«Congreso»: Sigue la discusion de los dictámenes de la comision de actas, sin que haya ocurrido incidente alguno notable.

«Senado»: El señor Calleja apoya su enmienda al proyecto de contestacion al Mensaje sobre enseñanza.

Ha sido nombrado gobernador militar de Hostalrich el comandante don Francisco Martinez.

S. M. el rey ha firmado hoy la combinacion de gobernadores anunciada, y comprendiendo, además, las provincias de Burgos y Málaga.

Madrid 11.

Ha terminado satisfactoriamente el conflicto surgido en el seno de la comision de actas.

Presidida la comision por el señor Posada Herrera, todos sus individuos firmaron el dictamen que considera como leve el acta de purchena. Tambien se han retirado varios votos particulares que se habian formulado por algunos individuos de la propia comision respecto á otras actas.

Esta noche salen para Barcelona los señores Marcet y Lopez Fabra. Se dice que está resuelto el conflicto que ha dividido la Junta de obras del puerto de esta capital.

Se asegura que el señor Taulina será presentado candidato á la diputacion por Vendrell y que el señor Cañellas lo será por Mataró.

Madrid 11.

El general Prendergast será en definitiva el designado para el gobierno superior de la isla de Cuba, saliendo para la isla en el correo del 40 de noviembre.

El general Blanco regresará á la Península el día 25 del propio mes. Es probable que se le nombre para el mando de Cataluña.

Madrid 12.

Es inexacto que se haya ofrecido la Capitania general de Cataluña al general Blanco, como asegrna «La Correspondencia de España».

En el próximo despacho se pondrá á la firma del rey el nombramiento del general Prendergast para el mando militar de Cuba.

Ha fondeado en Santander el vapor «Coruña», procedente de la Habana con 454 pasajeros.

Madrid 12.

La comision de actas se ha reunido, conforme tengo ya telegrafado, bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, para terminar el conflicto surgido en la comision sobre el acta de Purchena.

Despues de breves momentos de deliberacion se propuso por el señor Posada que se declarara leve el acta de Purchena é incapacitado al diputado electo por Calatayud.

El señor Sardoal á nombre de las minorias declaró que se sometia incondicionalmente al acuerdo tomado respecto al acta de Calatayud, firmándolo todos los presentes y creyéndose que puede darse por terminada la cuestion.

Sabedor el señor Linares Rivas del resultado obtenido, protestó de la manera como habia ejercido el señor Posada Herrera el arbitraje, declarando que mantendria su voto particular.

Esta inexperada resolucion ha producido hondo disgusto en el seno de la comision.

Madrid 13.

Han celebrado una conferencia los señores Posada Herrera y Linares Rivas que no ha tenido el resultado satisfactorio que se esperaba. En efecto, á las cuatro de la tarde abrióse la sesion, dándose lectura del voto particular que ha formulado el señor Linares Rivas, proponiendo que el Congreso declarase grave el acta de Purchena. Esta proposicion se discutirá mañana, creyéndose que en caso de ser rechazada dimitirá el señor Linares la presidencia de la comision de actas que hoy ejerce. Esta comision no se ha reunido hoy.

Paris 11.

El bey ha enviado á Marsa una escolta de 120 soldados para proteger á Roustan, que habia sido objeto de amenazas de muerte.

Ayer, á las ocho de la mañana, los franceses ocuparon á Túnez, sin que se produjera el menor trastorno.

El mismo día los insurrectos tunecinos atacaron el campamento de Ali bey, siendo repelidos por éste que les hizo perder á los rebeldes las ventajosas posiciones que habian ocupado.

La izquierda republicana ha declarado que se negará á prestar su apoyo á todo Gabinete del cual no forme parte Mr. Alberto Grevy. Esta resolucion ha disgustado notablemente á los amigos de Mr. Gambetta.

Contra lo que se esperaba, el Consejo de ministros que hoy se ha celebrado no se ha ocupado de la crisis.

Paris 12.

Mr. Roustan ha dirigido una circular á los cónsules extranjeros acreditados en Túnez, en la que les participa que la ocupacion de esta ciudad por los franceses, tiene solo un carácter puramente militar defensivo, y que la administracion y el gobierno del Bey continuarán funcionando. En los alrededores de Mediala los merodeadores roban diariamente el ganado de los rebaños, sin que las autoridades pueden impedirlo.

La crisis toma una nueva fase asegurándose que el Gobierno no dimitirá antes de que se rennan las Cámaras. Es probable que los señores Grevy y Gambetta celebren una conferencia el lunes próximo.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para el Domingo 16 Octubre.

DEBUT DE LA COMPAÑIA ILUSIONISTA DIRIGIDA POR EL PROFESOR

AUROIN BRUNET.

PRECIOS.—Palcos plateas, proscenios y primer piso 28 rs.—Palcos plateas 28 rs.—Id. primer piso 24 rs.—Id. proscenio segundo piso 20 rs.—Id. segundo piso 16 rs.—Id. tercer piso 10 rs.—Butacas 4 rs.—Asientos tertulia primera fila 1'60.—Idem segunda y tercera 1 real.—Delanteras de paraíso 1'20.

Entrada general, 2 rs.

Al paraíso 1'60 rs.

Medias entradas 1 real.

A las ocho.

Gran temporada de ópera italiana.

Lista de los Sres. Artistas que han de actuar desde el 5 de Noviembre de 1 de hasta el 21 de Febrero de 1882.

Maestro director y concertador.—Signor Leandro Ruiz.

Primer bajo absoluto.—Sig. Juan Ordinas.

Primeros tiple.—Sig. Maria Luchesi.—Sig. Augusta Fidi Azalini.

Contraltos.—Signora Teresa De-Marchi.—Sig. Celestina Seruggia.

Altra tiple legera.—Signora Pilar Riquero.

Comprimaria.—Signora Felicite Fumagalli.

Primeros tenores.—Sig. Tomaso Villa.—Sig. Luigi Mauralli.

Altro legero y comprimario.—Alessandro Azzo ini.

Primeros baritonos.—Sig Luigi Guadagnini.—Sig. Antonio Ponzini.

Alt.o baritono.—Signor Luis Roca.

Primer bajo.—Signor Cristini Azambarri.

Bajo y caricato.—Signor Benigno Giardini.

Maestro de coros.—Signor José Capó.

Director de escena.—Signor Edgardo Ferrer.

Coristas de ambos sexos 34.—Profesores de orquesta 42.

Primera bailarina.—Sig. Eugenia Franzoni.

Señoras del cuerpo de baile.—Ocho.

Empresario y representante.—Sig. Enrique Valesi.

Condiciones del abono.

	POR DECENA	DIA RIOS.
	Pesetas.	Pesetas.
Palcos proscenios, plateas y primer piso..	90' »	14' »
Id. plateas y primer piso..	85' »	12'50
Id. proscenios 2.º piso..	67'50	10' »
Id. segundo piso..	60' »	8'50
Id. tercer piso..	20' »	5'50
Butacas..	12'50	1'50
Asientos tertulia 1.ª fila..	4' »	0'50
Id. 2.ª y 3.ª id..	2' »	0'35
Delanteras de paraíso..	2'50	0'50
Entrada general..	7'50	1'25
Id. al paraíso..	» »	0'75

Orden de preferencia para el despacho del abono definitivo.

Día 14 y 15.—Para los Sres. inscritos en las listas de compromiso expuestas hasta el 7 de agosto en la sociedad, Circulo Mallorquin, almacén de música del Sr. Perelló, tienda de quincalla del Sr. Miró y Circulo Balear.

Días, 16 y 17 hasta las 2 de la tarde.—Para los Sres. que gusten inscribirse de nuevo.

NOTAS. El abono será obligatorio por toda la temporada y la Empresa se reserva el derecho de aumentar los precios á los señores no abonados.

Pasada la hora de las dos de la tarde del día 17 que dara cerrado el abono.

Los Sres. inscritos en las listas de compromiso, arriba indicados, que no pasen á retirar sus recibos durante los citados días 14 y 15, se entenderá que no quieren ser abonados.

Los recibos de abono se harán efectivos en la ventanilla del Teatro los dias espre-sados de 10 á 1 de la mañana y de 4 á 7 de la tarde.

Entre las óperas que se pondrán en escena figurarán durante la primera decena la de gran espectáculo

LOS HUGONOTES.

y en el trascurso de la temporada LA AFRICANA.—ROBERTO EL DIABLO y con todo el aparato que requiere su interesante argumento

AIDA.



D.ª MARGARITA ESTADES, viuda de Don Ignacio Roca,

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D)

Todas las misas que se celebrarán de 6 á 11 en la parroquial iglesia de San Jaime el sábado 15 del corriente, serán en sufragio de su alma. Sus hijos, hermanos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia de dichos actos.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Recaudadores

Expedientes y pa peletas de apremios Se venden en la imprenta de este periódico á precios barattsimos.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento ayer dia 13 de Octubre de 1881.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho.	
				Petas.	Cts.
Vacunas.	»	4	4	4	»
Lanares.	23	27	50	5	»
Cabrias.	4	1	2	»	20
Cerdosas.	9	7	16	10	75
Totales.	33	39	72	19	95

Palma 14 de Octubre de 1881.—El empresario. — P. O.—ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 13 de Octubre de 1881.

EN CAR-RUAJE DE	VARO-NES.	MUJE-RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada.	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	4	»	4	40	»
3.ª clase.	»	»	»	»	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	4	»	4	40	»

Palma 14 de Octubre de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

—«—

Madrid 13 á las 5 t.

(Recibido en Palma á las 6'56 t.)

Arreglada el acta de Purchena ha sido declarada grave.

En el Senado el marqués de Molins impugnó el mensaje.

Activase el tratado de Comercio con Francia.

El Sr. Camacho está restablecido.

Ha tenido lugar un combate en Túnez con muchas pérdidas.

Interior, 27'42.

Exterior, 00'00.

Bonos, 101'00.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 8.	27 375
Barcelona.	27 18 1/4
Palma.	27 275
Paris.	25 40
Coloniales.	110 12
Nortes.	00 00
Banco de España.	435 00
Empréstito de Cuba.	00 00
Francias.	164 00
Orenses.	00 00
Banco de Castilla.	00 00
Ebros.	00 00
Noroestes.	00 00
Almansas.	00 00
Alicantes.	125 75
Subvenciones.	55 00
Amortizable.	48 75
Obligaciones de los F. C. de Mallorca.	par

CULTOS SACRADOS.

Día 15.

Santa Teresa de Jesús virgen.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia, dedicadas al Santísimo Ecce Homo.

**EMPRESA MARITIMA
A VAPOR.**

EL VAPOR LULIO, saldrá para Barcelona todos los lunes á las 5 de la tarde. Admite carga y pasajeros.

**ESCUELA MERCANTIL
DE MALLORCA.**

Con arreglo al artículo 16 del Reglamento orgánico de esta Escuela, se convoca á los señores subvencionistas de la misma para la Junta general ordinaria que tendrá lugar en el local del establecimiento el domingo 16 del corriente á las 12 de la mañana.

Palma 10 de Octubre de 1881.—Por A. de la Junta de G.—El Secretario, José Otero.

SE ALQUILA.

El 2.º y tercer piso de la casa calle del Estanco número 7, tienen cinco dormitorios y uno en el porche y otras comodidades con agua de fuente y pozo esta última á grifo informarán en el principal.

15-4

**PARA PUERTO RICO Y LA HABANA,
El vapor trasatlántico**

CASTILLA.

Saldrá del puerto de Palma el 16 de Octubre corriente; admite pasajeros y carga. Esta se recibirá en el muelle los días 12, 13 y 14 de 9 á 12 de la mañana.

La que se presente pasada esta fecha no podrá ser admitida.

Para informes dirigirse al capitán del vapor D. Gabriel Medinas, y á los señores Sans y Pierrar, Conquistador 7.

Viaje á Argel.

El vapor español MENORCA, su capitán D. Miguel Tudury, saldrá de este puerto el jueves 20 de Octubre, á la una de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, plaza Copiñas, número 5 entresuelo.

Para la HABANA con escala en PUERTO-RICO, saldrán del puerto de Barcelona los acreditados vapores españoles trasatlánticos

José Baró el 23 de Octubre.

Santiago á primeros del próximo Noviembre. Este último vapor hará escala en Palma si se presenta carga suficiente.

Admiten para dichos puntos carga y pasajeros para quienes poseen toda clase de comodidades en sus espaciosas camarás.

Informarán sus consignatarios en esta señores Pedro Miró, Granada y Hermano, Copiñas 5, entresuelo.

LA ISLEÑA

El vapor PALMA, saldrá de este puerto para el de Barcelona, todos los lunes á las 5 de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha calle de la Marina, 32.

VENTA.

A voluntad de su dueño se venden dos porciones de tierra pobladas de almen-dras, una de ellas de regadío y de unas 17 cuarteradas próximamente, y la otra de secano y de unas 13 cuarteradas. La dos se hallan sitas en el término de esta Ciudad, la primera lindante con la carretera de Sóller, y la segunda en Son Sardina.

También se vende una espaciosa casa con un gran jardín sita en la calle de Cal-dés, número 9. En la misma darán razon.

4-2

HAY PARA VENDER TEJAS HUSA-das y madera de esta que llaman de «Lle-nam Vermev». Darán razon calle de Jaime Ferrer, número 5, piso segundo.

8-3

ESCUELA NOCTURNA.

La habrá en la escuela de primera enseñanza á cargo de D. Miguel Gual, desde el 15 del corriente mes de 7 á 9, calle del Socorro número 194.

13-2

HUESPED.—En casa de muy poca familia desean uno, habiendo disponible un bonito cuarto, y muy bien preparado. En esta imprenta informarán.

8-2

Hay para vender ingertos de Olivera, en la plaza de «Son Orlandés» para ello podrán avistarse con el conductor de dicho predio.

CENTRO FARMACEUTICO.

ALMACEN DE DROGAS Y PRODUCTOS QUIMICOS Y FARMACEUTICOS

Plaza de la Harina 34 y 36,

PALMA DE MALLORCA.

En este establecimiento se han recibido los productos farmacéuticos de la Casa Seabury y Jolmson de Nueva-York que á continuación se detallan:

TELA MOSTOZA (para sinapismos) en cajas de hoja de lata de diez hojas y en rollos de una yarda. Esta tela mostaza es superior á los papeles mostaza franceses, se conserva inalterable, y cuando se aplica no se quiebra en pedazos como sucede con los preparados análogos á este. Fabricada de mostaza pura está exenta de aceite de Croton y otras sustancias peligrosas que á menudo se usan para producir irritación intensa.

Se conserva siempre inalterable y para usarla se moja en agua y se sujeta con un pañuelo sobre la piel.

EMPLASTO salicilado adhesivo (de Meads) ó sea esparadrapo antiséptico; se adhiere con el calor del cuerpo, no se corre, es flexible á prueba de agua y siempre está en condiciones de usarse, no irrita y es muy cicatrizante. Es una de las mejoras más útiles que ha obtenido en estos últimos años la cirugía.

EMPLASTO VEGIGATORIO preparado á la goma elástica; sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en menos tiempo que el emplastro ordinario. Esta composición no conoce rival y cuantos la ensayan se deciden por su uso exclusivo. Al aplicarse debe untarse con aceite comun la cara del emplastro.

EMPLASTO DE BELLADONA preparado superior que contiene doble cantidad de Atropina que el extracto, y de uso más cómodo y limpio que la pomada y otros preparados; está extendido sobre tela y preservado por medio de la goma elástica preparada.

PAPEL DE MEADS para curaciones quirúrgicas; sustituye perfectamente al hule de seda y es más barato. Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos. Puede emplearse con las sustancias más calientes que puedan soportarse.

PARCHES POROSOS DE CAPCINE de Seabury y Jolmson. Estos parches de gran utilidad siendo sus propiedades suaves continuas y estimulantes. Estendido este emplastro sobre lienzo en la goma elástica preparada y perforada con gran número de agujeros, permiten la salida de las sustancias que sin esta precaución serian reabsorbidas.

NOTA. El Centro farmacéutico tiene el despacho al por mayor esclusivo para las Baleares y se facilitarán prospectos á los que los pidan.

OTRA. El despacho al por menor en todas las farmacias de Mallorca. 15-15

¡¡En tres meses!!

Única clase de Teneduría de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos.	Importe mensual para cada alumno.	Total trimestral para cada alumno.
Por 1 alumno.. . . .	3 duros.	9 duros.
Por 2 id.. . . .	2 1/2 id.	7 1/2 id.
Por 3 id.. . . .	2 id.	6 id.
Por 4 id.. . . .	1 1/2 id.	4 1/2 id.
Por 5 id.. . . .	1 id.	3 id.
Por 6 id.. . . .	1/2 id.	1 1/2 id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

FABRICA DE GASEOSAS

de Miret y Compañía.

Los dueños de esta acreditada fábrica avisan á sus numerosos parroquianos y al público en general que habiendo visto que han imitado el sello de las botellas de un modo poco fácil de distinguir con solo la diferencia de que en la franja del medio en vez de decir Miret y C.ª dice Temple; en vista de esto hemos determinado hacerlo público y cambiar el sello con el escudo de armas de España y con solo el nombre de la razon social Miret y C.ª

Marca depositada.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

AVISO AL PUBLICO.
En la calle de la Herreria alta número 22 se ha abierto un establecimiento de muebles de Antonio Fábregas, todas las personas que tengan gusto de visitarle quedarán satisfechas de lo bueno y elegante y precios sumamente baratos.

Traslado de la clase de Caligrafía del señor de Villalba á la calle de Arabi número 6, en donde con nuan las de reforma de letra con toda extensión.

En todo tiempo para satisfacción del público en general, están de manifiesto en dicha clase, los rápidos adelantos de los alumnos, PUDIENDOSE VER LA LETRA QUE TENGAN AL EMPEZAR, Y LA OBTENIDA EN EL TIEMPO QUE LLEVEN DE ENSEÑANZA.

Traslado del taller de carruajes que estaba en la plaza de Caballería, á la calle de los Olmos número 121; lo que se avisa á sus numerosos parroquianos.

Se desean colocar largas cantidades, ó de distintas sumas sobre hipoteca, como tambien hay en venta fincas rústicas y urbanas y sensos. Darán razon calle de la Estrella, número 34, Jaime Oliver.

**ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS
CALLE DEL SOL, NÚM. 27.**

Permanece abierto todos los días de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 122

SE ALQUILAN.—Un primer piso de la calle de Felipe Bauzá número 7; un segundo piso de la calle de Apuntadores número 8. Informará su propietario calle de Apuntadores número 8 piso 1.º

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el día 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Las hay en la librería de esta imprenta.



INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispense á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de biebes.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.

PALMA.—Imp. de B. Rotger.